

Les ambassadrices

Figure de proue, combattante, leader, pionnière... même si elles ne sont nommées que sous le titre « ambassadrices », une multitude d'appellations pourraient définir chacune des anciennes élues qui participeront à la campagne « Élections 2017, ça prend des femmes comme vous ! » Un seul et même objectif les unit pour les prochains mois : inspirer d'autres femmes à suivre leurs pas en politique municipale.

Madame Colette Roy Laroche

Madame Colette Roy Laroche a quitté la mairie de Lac-Mégantic en 2015. Son engagement politique s'est soldé par une fin de mandat éprouvante. Après une pause bien méritée, elle est toutefois prête à s'impliquer de nouveau en endossant le titre d'ambassadrice pour la campagne de l'UMQ.

Colette Roy Laroche a longtemps milité pour que ses collègues féminines participent à la chose publique. La cause de l'égalité entre les femmes et les hommes est au cœur de ses préoccupations depuis ses premières années comme enseignante au début des années 60. « Cette cause a toujours fait partie de mes engagements, évoque-t-elle. Il faut que les femmes se pointent dans les postes de pouvoir et pour devenir conseillère ou mairesse parce que le monde est quasi partagé à 50 % d'hommes et de femmes. L'apport des femmes en politique m'apparaît évident ! » Elle poursuit son raisonnement : « Les compétences ne sont pas réservées aux hommes. On n'a pas nécessairement besoin d'être ingénieur ou avocat ou comptable pour être un bon élu. Il faut tenter de faire avancer ses valeurs dans le développement de sa société en commençant par son milieu de vie qui est sa municipalité. » Puis, elle ajoute en souriant que « le monde municipal, ça s'apprend. »

C'est ce qu'elle a fait tranquillement avant de déposer sa candidature pour le poste de mairesse en 2002. Son implication comme médiatrice sur le dossier des fusions municipales dans sa région lui avait permis de faire ses premiers pas dans le milieu. « Je me suis lancée parce que je pensais pouvoir apporter encore à la société. J'y suis allée pour les citoyens. J'ai toujours été une femme de défis. J'ai tenté de relever celui-ci et c'est ce que j'ai fait. Je pense que j'ai aimé la politique parce que j'y ai passé 13 ans de ma vie ! »

Ce n'est pas sans inquiétudes que s'est déroulée sa première année de mandat. Au cours de sa carrière professionnelle, elle avait largement favorisé le travail d'équipe, ce qu'elle voulait reproduire également dans son conseil. « J'avais peur de ne pas y arriver, et finalement j'ai réussi. Le meilleur test a été la tragédie de Lac-Mégantic. C'est vraiment là que j'ai été en mesure de réaliser jusqu'à quel point l'esprit d'équipe était présent et au service de la communauté. »

Le tragique accident ferroviaire de 2013 a fait connaître à tout le Québec la persévérance et la résilience de M^{me} Roy Laroche. Sur tous les réseaux, on félicitait le dévouement de la mairesse auprès des Méganticois et Méganticoises. « C'est le message que l'on m'a fait à plusieurs reprises depuis. J'étais convaincue que le conseil devait être là d'abord pour ses citoyens. Notre façon de gérer la crise s'est fait toute seule. On avait développé la communication avec les gens, notre écoute, comment bien expliquer nos décisions, énumère-t-elle. Nous nous étions pratiqués pendant 11 ans, et lorsque le jour de la catastrophe est arrivé, ces habilités-là étaient déjà présentes au conseil. » Colette Roy Laroche fait le pont entre sa gestion des événements et le fait qu'elle soit une femme. « On est porté à croire que nous avons des qualités féminines, qui nous amènent davantage à considérer l'aspect humain... mais plusieurs maires sont capables d'être humains. Cet aspect-là de notre humanité, on le découvre dans les épreuves comme



celle de Lac-Mégantic ou plus récemment à Québec. On a vu le maire Labeaume sensible. C'est ce que les citoyens veulent en général, qu'on les considère et qu'on les écoute. »

Par ailleurs, son excellence sur la scène municipale a été reconnue par le prix Francine-Ruest-Jutras et l'Ordre du Québec, qui l'a faite chevalière en 2014.

Madame Roy Laroche veut profiter de son rôle d'ambassadrice pour convaincre celles qui hésitent. « J'aimerais dire aux femmes qu'elles sont capables. Vous avez toutes les compétences, vous n'avez peut-être simplement pas eu l'occasion de le constater ou de le découvrir. Le meilleur exemple que je peux donner : jamais je n'aurais cru passer à travers la tragédie de Lac-Mégantic comme femme... en fait tout simplement comme mairesse ! » C'est avec conviction qu'elle ajoute « vous allez trouver l'énergie et la force. Nous sommes beaucoup plus fortes qu'on ne le soupçonne. »

C'est avec un brin de nostalgie que Madame Roy Laroche poursuit : « À celles qui décident de relever ce défi, je leur dis que mon poste de mairesse représente une très belle étape de ma vie. Depuis que je sais ce qu'est la politique municipale, je m'en serais voulue d'avoir dit non et de ne pas m'y être impliquée. »